
众星携带赈灾献爱心
四川 省 汶 川 县 一 场 7.8

级地 震 牵 动 了 全 球 华 人 的
心，也 震 动 了 娱 乐 圈 ，众
多华 人 明 星 听 闻 灾 情 后 立
即采 取 行 动 ，或 捐 善 款 ，
或发 出 倡 议 ，希 望 社 会 各
界尤 其 是 演 艺 界 同 仁 发 扬
人道 主 义 精 神 捐 款 赈 灾 ，
呼吁 所 有 爱 心 企 业 、热 心
公众 ，积极 关 心 地 震 灾 情 ，
向灾 民 伸 出 热 情 援 手 ，及

时捐 赠 ，帮 助 灾 区 人 民 渡
过生 活难 关 。

由中 央 电 视 台 《同 一
首歌 》栏 目 主 办 的 赈 灾 特
别晚 会 ，将 于 今 晚 7点 半
在北 京 21世 纪 剧 院 录 制 ，
希望 社 会 各 界 尤 其 是 演 艺
界同 仁 发 扬 人 道 主 义 精 神
捐款 赈 灾 ，呼 吁 所 有 爱 心
企业 、热 心 公 众 ，积 极 关
心地 震 灾 情 ，向 灾 民 伸 出

热情 援 手 ，及 时 捐 赠 ，帮
助灾 区 人 民渡 过 生 活 难 关 。

由中 央 电 视 台 主 办 ，
新浪 网 、中 央 电 视 台 海 外
中心 《中 华 情 》栏 目 承 办
的赈 灾 晚 会 将 于 15日 晚 8
点在 北 京 欢 乐 谷 录 制 ，17
日在 CCTV4首 播 。晚 会
活动 将 通 过 电 视 、网 络 、
平面 、演 艺 人 士 、企 业 联
合发 起 赈灾 倡 议 ，公 布 所

有赈 灾 捐 赠 方 式 。
另悉 ，央 视 六 套原 本 5

月16日 录 制 的 《一 个 人 的
奥林 匹 克》首映庆典 暨 电 影
人迎奥运大型晚会 。得 知 灾
情消 息 后 ，主办方将晚 会 主
题定 为 ：“《一 个 人 的 奥 林
匹克》首映庆典暨 电 影人迎
奥运抗震救灾 文 艺 晚会”。

湖南 卫视主持人和 明 星
艺人纷纷 表 示：“只要灾 区

有需 要 ，我 们 随 时 准 备 着 ，
不管 是捐款捐物 ，还是赈灾
义演 ，我们都将 义 不容辞。”
川籍主持人杨 乐 乐 、谢娜 表
示了 对灾 区 乡 亲 的 问候 ，而
其他主持人注涵 、何 炅 、李
湘、曹 颖 、陈 鲁 豫 、张 丹
丹、查 可欣 等 也 纷 纷 表 示 ，
只要需要 ，他们愿意 为抗震
救灾贡献 自 己 的 一份力量 。

（ 盼 水）
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众志成城抗震救灾 ，明 星们 也 不
甘落后 ，挺 身 而 出 。演 艺 圈 大哥成龙
13日 下 午 就 出 现 在 北 京 ，与 香 港 英
皇公 司 老板杨受成一起 ，向 灾 区 捐款
1000万 元 人民 币 。

他同 时 向 灾 区 人民捎话说 ，希 望
灾区 的 朋友们放心 ，全 国 人民都牵挂
着你们 ，我们会帮助你们 的 ，同 时你
们也 一定要争取 自 救 。他说 ，灾 区 人
民也要相信 国 家 ，相信政府 ，困 难一
定会 很 快 过 去 的 。一 席 温 暖 人 心 的
话，句 句让人感 动 。

在成龙 的 带 头 下 ，演 艺 圈 也 以 各
种形式 伸 出 援手 ，电 影 《哈哈哈》的
制片 人 罗 燕 也 对 记 者 表 示 ，13日 开
始上 映 的 《哈哈哈》已 取消 首映见面
会，向 灾 区 捐 出 全 部 票 房 利 润 的
5%，给 灾 区 重 建 家 园 ，“在 这 个 时
候捐款也许是种最简单 的 方式 ，但我
们将和远方 的 同 胞 同 在 ，用 乐 观 的 心
态面对 困 难。”

另悉 ，香港英 皇旗下 著 名 艺 人谢
霆锋 也 捐 款 30万 元 。而博纳 英 龙公 司
董事兼总经理 、北京保 利博纳 总裁 于
冬，13日 也 代 表 公 司 决 策 层 宣 布 ，捐
献总计 100万 人民 币 作 为 赈 灾款 。包
括公 司 董事长成龙 先生 、范冰冰 工 作
室、黄奕 、袁 泉 、张 世 、姜 宏 波 、梁慧恩
等艺 人在 内 的 所 有博纳 英 龙成 员 纷纷慷慨解
囊，集齐 100万 善款 ，交给成龙基金会 。

李连 杰 壹 基 金 捐 100万
李连杰发起建立 的 壹基金联合 多 家 网 站

劝募 ，向 家人发 出 “早 一 点 到达 ，多 一 分希
望”的 捐 助 呼吁 ，现 已 有 众 多 壹基金 的 家 人
和专家 义 工加 入救助 。截 至 目 前壹基金捐 赠
100万 元 ，用 于 购买救灾物 资 。

壹基金 的 专家 义 工 及 广 大 明 星 义 工 ，除

踊跃捐 钱 外 ，也 积极 出 谋划 策 ，一 系
列的 帮扶献爱 心活动正在 筹划 中 。

冯小 刚 等 捐 60万 赈 灾
远在香港 的 著名 导 演冯小刚 听闻

灾情 后 ，当 即 联 系 林建 岳 、张 国 立 、
王中 军 、刘德华 ，联名 联 系 中 国扶贫
基金 会 发 起 募 捐 活 动 ，并 捐 出 善 款
60万 元 人民 币 。

作为 发 起 人 ，冯 小 刚 徐 帆 夫 妇 、
张国 立邓婕夫妇 、刘德华 以及王 中 军
率先 分 别 捐 款 10万 元 人 民 币 ，林 建
岳捐款 20万 元 人民 币 ，共 计 60万 元
人民 币 将转交 至 中 国扶贫基金会 。

周杰 伦 捐 50万 并 将 捐 演 出 酬 劳
台湾 歌 星 周 杰 伦 原 定 5月 24日

的重庆个 唱 ，受地震影 响 ，是否 能如
期开 唱还 不能确定 。但他接受 北京媒
体采访时 表 示 ，如 果 重庆站演 出 能顺
利举行 ，他将把 此次演 出 酬劳全数捐
给灾 区 。而长沙站方面 ，主办方 也 表
示肯 定 会 对 灾 区 捐 出 善款 。另 外 ，他

个人 也 决定再捐款 50万 元 。
范冰 冰 工 作 室 捐 20万

13日 ，正 在 为 中 国 扶 贫 基 金 会 拍 摄 宣
传片 的 范冰冰 ，决定 以范冰冰 工作 室 的 名 义
向中 国 基 金 会 捐 赠 20万 现 金 善款 用 于 地 震
的专项救援 。她 表 示 ，救助灾 区 人民 义 不 容
辞，也 会最大 力 度地发动身 边 的 朋 友 和 自 己
代言 品牌 的 厂 商 一起加 入捐 赠行动 。

（ 唐 爱 明 ）
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江苏 卫视热播 的 都市情感 大戏 《不 能
没有 她》，一 度 创 下 收 视 率 高峰 ，已 于 12
日上 演 大结 局 ，罗 大 为 （郭晓冬饰 ）与 朱珠
（ 罗 海琼饰 ）有情人终成眷 属 ，但 团 圆 结 局
却引 起 了 大家普遍 的 争议 ，议论 的 焦点 是
潘星 谊 饰 演 的 秦红 与 郭 晓 冬 饰 演 的 罗 大
为应该喜结 连理 。

郭晓 冬 ：罗 大 为 很 真实
有观 众认 为 ，罗 大 为 这 个 人物 不 真

实，生 活 中 没 有哪个 男 人会为 了 朱珠放弃
秦红 ，网 上 调 查更显示 有 85%的 观 众认 为
剧中 最美丽 的女人是潘 星谊 。对于 结 局 ，
大部 分观众认 为 罗 大为 应该选 择 秦红 ，这
样才 算更 为 合理 。对此 ，郭晓冬说 ：置 身戏
外，我 也 会 觉 得 不 可理 解 ，放 着 秦红 这 么
好的 女人不选 ，我替 罗 大 为 着急 。但 当 你
走入戏里 ，融入角 色 ，真正把握到 人物 的 内 心
感受 ，就会体会到 罗 大 为 的 善 良 和责任感 ，那

么他 选 择 朱 珠 就 是 顺 理 成 章 的 事
情。”

潘星 谊 ：有 一 种爱 叫 放 手
秦红 虽 然 一 直 痴 心 于 罗 大 为 ，

也曾 经数次真诚 的 表 白 ，但 当 得知
罗大 为 最终 选 择 了 朱珠时 ，她还 是
对他 们默默 的 祝福 和 无 私 的 帮 助 。
潘星谊告诉记 者 ，秦红在情感 道路
上受 到 了 伤 害 ，但是她并 不 是一 个
被爱情遗弃 的 失败者 ，让 自 己 所爱
的人收获爱情 ，正是 秦红给予 罗 大
为的 真 爱。“秦红 与 《奋斗 》中 的 瑶瑶
是同 一 类 型 ，勇 于 为 了 自 己 所爱 的
人而放手 ，这是 大度 的 ，也 是一 种 高
境界 、深层 次 的 内 在 感 情。”正是 由
于这 种 对 人物 内 心 的 准 确 把 握 ，潘
星谊 才将秦虹这个 角 色 演绎 的如此
鲜活深入 人心 。
导演 马 功伟 ：潘星谊演秦红最合适

在开拍前选择演 员 的 时候 ，曾经
有不少女演 员都试过秦红 的戏 ，其中
不乏非常著名 的女影 星 ，但导演为什
么最终选择了潘星谊呢？导演在和记
者阐述他对 角 色 的 把握 时说到 ：“用
‘ 腕儿 ’来演 当 然有优势 ，但是秦中 这
个角 色 必须年轻富有知性美的味道 ，
不然和郭晓冬在年龄上就变成 ‘姐弟
恋’了 。剧情曲折复 杂但是人物关 系
清爽 简单 ，这是 我和编剧 的 一致看
法，使这个戏感觉更纯粹 ，更阳光 。所
以觉得潘 星谊最适合 ，说到漂亮 时
尚，我想这点毫无争议 ；说到知性美 ，
她又非常有女人味 ，但是不媚俗 ，气
质很好。”而且导演马功伟认为潘星
谊掌控人物 的 能 力相 当 强 ，在 《金粉
世家》中 饰演三姨太翠姨时 的 表现就
很出 色 ，在张艺谋执导 的手机广告 中

出演 的 感性女孩 清新 自 然 ，形 象鲜明 ，选 择她
出演秦红再合适不过 。　（少 游）

王宝强身体不佳辞演《夺标》
导演 无奈删 戏

由骄 阳 电 影 公 司 的 老
板徐小 明 亲 自 担任导演 ，张
卫健 、于荣光 、黄翠如 、吴天
瑜、徐 向 东 等 人联袂 出 演 的
电影 《夺 标 》目 前 正 在 横 店
热拍 。有消 息传 出 ，原本 内
地演 员 王宝强也在 《夺标 》
中有 一个重要 角 色 ，但他 因
故辞演 ，导 致剧组拍摄受到
了影 响 。但导演徐小明 已 经
及时对剧本做出 了 修改 ，目
前影 片 的 拍摄 一切如 常 。

《夺标》是一 部讲述 中
国武术 的 影 片 。徐小 明 原本
希望 邀 请 有 武 术 功 底 的 王
宝强 出 演 片 中 的 一 个 重 要
角色 ，而且 也 得
到了 他 的 应允 。
然而在 不久 前 ，
王宝 强 以 工 作
繁忙 、压 力 过大
导致 心 脏 不 适
为由 ，向 《夺标 》
剧组 提 出 了 辞
呈。

据了 解 ，导
演徐 小 明 非 常
看重与 王 宝 强
这次 难 得 的 合
作机会 ，曾 多 次
努力 协商 ，最终
还是 考 虑 到 要
体谅 演 员 身 体

状况 ，决定尊 重 王宝强 的 决
定。由 于该个 角 色 是徐 小 明
为王 宝 强量 身定做 ，无法找
其他人代替 ，在 王 宝 强辞演
后，徐小明 大 刀 阔 斧地删 去
了整个 角 色 ，对剧本做了极
大的修改 。

据剧组相关 人 员 介绍 ，
目前 《夺标 》的 拍 摄 进 行得
相当 顺利 。据悉 ，在本 月 14
日开 幕 的 戛 纳 电 影 节 上 ，

《夺标》将 首次展 示 多 幅剧
照，并进行全球预 售 。而该
片在 内 地 的 公映 时 间 ，暂定
为今年 年底 。

（ 刘 嘉 琦 ）
决心拍好《三 国 》

陆毅欲 “抛妻 舍 家 ”演诸葛亮
12日 ，新版 《三 国 演 义 》诸 葛亮 的 扮演 者

陆毅在 接 受 专访 时 透露 ，妻 子 鲍 蕾 已 经 怀 孕
4 个 月 。不巧 的 是 ，新版 《三 国 演 义》9月 开机 ，
他在家陪妻子 的 计划被打乱 。他说 ：“演好诸
葛亮对 我 来说意 义 重 大 ，因 此 我 孤 注 一 掷 决
定舍小家 为 大家 。鲍蕾 怀孕期 间 我 不 能 为 家
里的 事 分心 ，鲍蕾 也 很 支持我。”

陆毅 自 认很传统 ，“30岁 结婚 ，33岁 要孩
子都是在 我 的 计划之 内 。我 和鲍蕾还计划好 ，
等孩 子 出 生 ，鲍蕾就退 出 娱 乐 圈 ，在家相夫教
子。以 后 她 主 内 我 主 外”。与 其他艺 人打死
也不 说 的 态 度 不 同 ，陆毅 不 仅 大 方 承认 妻 子
怀孕 ，还 透 露 了 预 产 期 ：“宝 宝 将 在 年 底 出

生。”他还说 ，根据妻子鲍蕾 的妊娠 反 应 ，长辈
都推 测 宝 宝 是女孩 ，鲍蕾 非常 喜 欢女孩 ，因 为
女孩长得比较像爸爸 ，“其 实 我 自 己 更 喜欢 男
孩。”陆毅说 ，“得知 妻子 怀孕 的 消 息 时 ，我 激
动得几 乎 哭 了 。

人到 而 立 之年 ，陆毅说要摆脱 观众心 中
的“阳 光 男 孩 ”形 象 ，通 过 诸 葛 亮 一 角 证 明 自
己是 实 力 派 ，“相 信看 了 《三 国 演 义 》之后 观 众
不会再像 以 前 那样看 我”。陆毅透露 ，8月 他
将进驻 《三 国 演 义 》剧 组培 训 ，尽 管 此 时 正 是
妻子 怀孕最辛苦 的 时候 ，但是 为 了 把握机会 ，
他选 择 了 演 戏而 不 是顾家 。

（ 赵楠 楠 ）
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14日 ，中

国乒 乓 球 队 抵
达长 春 ，将 参
加14日——18

日举 行 的 中 国
公开 赛 ，这 也
预示 着 中 国 乒
乓球 队 开 始 进
入奥 运 冲 刺 阶
段。据 国 乒 领
队黄 飙 介 绍 ，
除了 全 力 出 击
中国 公 开 赛 之
外，中 国 乒 乓
球队 还 会 参 加
日本 公 开 赛 、
韩国 公 开 赛 、
新加 坡 公 开 赛
的争夺 。

此前 有 媒
体报 道 ，奥 运
会之 前 中 国 乒
乓球 队 只 会 参
加中 国 公 开 赛
一项 赛 事 ，对
此国 乒 领 队 黄
飙给 予 了 否
定，“中 国 队 将
派出 全 部 主 力

参加 中 国 站之 外 的 日 本 、韩 国 和新
加坡三站公 开赛。”据悉 ，这样 的 安
排很大程度 上 是考虑到 世界排名 ，
“ 多 参 赛 就 能 够 拿 到 更 多 的 积 分 ，
有利 于 世 界排名 ，在奥运会上 可 以
有一 个好 的 签位。”

据悉 ，王 皓 、马 琳 、王 励 勤 、马
龙、陈 圮 、郝 帅 、张 继 科 以 及 张 怡
宁、郭 跃 、李 晓 霞 、王 楠 、曹 臻 、丁
宁、饶静文 和 木 子均将 出 战 中 国 公
开赛 。同 时 ，为 了 适应 即将到 来 的
奥运会 ，中 国公 开赛对赛 制进行了
更改 ，以 团体赛取代 了 双打 比赛 。
各国 尽遣 主 力 出 战 ，把这站 比 赛 当
成奥 运会 前最重要 的 练兵 。

与此 同 时 ，黄飙 表 示 ，比 赛 也
是对 前 一 段时 间 训 练 成 果 的 绝 佳
检验。“5月 至 6月 间这段时 间 ，是
中国 队检 验 前 一 阶段 训 练成 果 的
重要时 期 。训练成果 不仅 是指新技
术磨 合 ，还 有 心理 素 质 ，甚 至 包 括
意志 品 质。”

据悉 ，6月 10日 左 右 ，队伍将
进入奥运会前 的 “冲刺 ”阶段 ，男 队
前往厦门 ，女队前往正定 开始最后
的封闭 训练 ，四 站公开赛 也 是奥运
阵容确定 前最后 的 练兵 。奥运会开
赛前 ，男 女 队返 京 合 练 ，并 到 北 京
大学适应场地 。　（阎 珍珍 ）

体育界纷纷捐款救灾
体育总局捐款500万元

总局 决 定 以 国 家体 育 总 局 、中 华 全 国 体
育总 会 、中 国 奥 委 会 和 正 在 备 战 北 京 奥 运 会
的中 国体育健儿 的 名 义 捐 赠 500万 元 。

东莞俱 乐 部捐 100万元
中国 篮球职业联赛 委 员 会 向 CBA所 有

的16支俱 乐 部和球 员 发 出 捐款倡议 ，东 莞新
世纪俱 乐 部 已 率先捐款 100万 人民 币 。而辽
宁盼盼 、浙江 广 厦等 也 表 示响应 号 召 。

男女 篮 捐 款 50万
中国 男 女 篮 共 捐 款 50万 元 ，其 中 男 篮

40万 元 ，女 篮 10万 元 ，阿联 和 大 郅 各 10万
元。

体操 中 心 捐 款 100万
体操运动管理 中 心 已 向 灾 区 人民捐 赠 了

人民 币 100万 元 。
刘翔 孙 海 平 捐 助 超 20万

乒起 423万 标 王 出 人 意 料
恶性竞争招致畸形结果

2008年 乒 超 联 赛 摘 牌 大
会结 束 ，出 人意料 的 是 目 前 已
非中 国 男 队 一 线 主 力 的 郝 帅
以423万 的 高价成 为 “标 王”，
远远 超 过 王 励 勤 等 几 位 国 家
队的 一 线 主 力 ，另 一 名 非 主 力
李平 同 样 以 420万 的 高 价 被
摘走 ，这 一 意 外 的 结 果 昭 示 了
乒超 联 赛 摘 牌 制 度 恶 性 竞 争
带来 导 致 了 畸形 的 结果 。

特级球员竞拍价格走低

缘于默契运 作

根据 本 届 乒 超 联 赛 摘 牌
制规 定 ，每 个 队 最 多 可 以 拥
有一 名 自 由 人 （世 界 冠 军 或
是奥 运 冠 军），如 果 有 两 名 自

由人 ，另 一 人 必 须 挂 牌 ，挂
牌自 由 人 的 竞 拍 起 步 价 为
140万 。国 家 队 的 五 名 主 力
王励 勤 、马 琳 、王 皓 、马 龙 和
陈圮均 挂 牌 ，另 几 名 国 家 队
的实 力 球 员 郝 帅 、侯 英 超 、
李平 、张超 同 样 挂 牌 。

王皓 、陈 玘 二 人 最 终 能
以仅 高 出 起 步 价 几 万 的 价 格
留在母队继续效力 ，很大程度
上是人情和私下运作 的 结 果 ，
以他们的年龄和实 力 ，在乒超
联赛 中 引 起有实力俱乐部 的 竞
相追逐是理所 当 然 的 ，但最终
他们能留下是 由 于他们出 于对
母队 的感情 ，另 一个原 因 则是
由于两个俱乐部虽 然并非财大
气粗 ，但 由 于在圈 内 人脉极广 、

大家 互 卖 人 情 最 终 得
以将 当 家球星 留下 。

前几 年 乒 超 联 赛
一直 有 着 “得马琳 者得
天下 ”的 说 法 ，而 最 终
的结 果 也 印 证 了 这 一
点，2006年 马 琳 曾 以
501万 的超高价格成为
“ 标王”，足 以说 明 他 的
价值 所 在 ，今 年 他 以
146万 的价格转投财大
气粗 的 浙商银行 ，似 乎
有些 出 人意料 ，其 实 这
是浙 商 银 行 成 功 运 作
的结果 ，几家 有 实 力 竞
争的 俱 乐 部 之 间 为 使
彼此之 间避免 白 花 “冤
枉钱 ”所达成 了 某种默
契，这使得几位 国 家 队
的一 线 主 力 的 竞 拍 价
格并 未 出 现 预 料 之 中
的超高价 。

摘牌制无序竞争
导致意外结果

郝帅 尽 管 已 经 不 再 是 国
家队 的 一 线 主 力 ，但 近 年 来
在乒 超 联 赛 的 表 现 有 目 共
睹，他 的 表 现 一 直 不 亚 于 几
名“自 由 人 ”的 表 现 ，同 样 是
值得 信 赖 的 “两 分 球 员 ”，实
力平 平 的 四 川 全 兴 队 在 失
去马 龙 以 后 ，急 于 得 到 一 位
有实 力 的 球 员 ，不 得 不 去 竞
逐郝 帅 以 确 保 自 己 能 留 在
乒超 联 赛 ，而 不 致 于 最 终 掉
级。同 样 对 于 浙 江 鸿 翔 和 山
东鲁 能 这 样 财 力 雄 厚 的 俱
乐部 而 言 ，为 保 证 自 己 在 争

冠行 列 ，对 郝 帅 也 是 志 在 必
得的 ，最 终 导 致 了 郝 帅 的 价
格一 再 飚 升 ，出 现 了 423万
这一 非 理 性 的 价 格 。四 川 全
兴得 到 了 郝 帅 ，但 是 却 付 出
了远 超 之 前 曾 宣 称 不 超 过
300万 的 价 钱 ，这 样 的 意 外
的结 果 一 方 面 能 说 明 郝 帅 的
实力 和 价 值 ，另 一 方 面 也 说
明摘 牌 制 度 恶 性 而 无 序 的 竞
争给 一 些 俱 乐 部 带 来 了 巨 大
的经 济 压 力 ，四 川 全 兴 能 否
步当 年 陕 西 银 河 的 后 尘 ，因
不堪 重 负 而 退 出 乒 超 联 赛 ，
值得 关 注 。

本届 乒 超 摘 牌 大 会 的 结
果来 看 ，八 一 工 商 银 行 、厦 门
万杰隆 、浙商银行等队是最大
赢家 ，而 四 川 全 兴 和浙江 海 宁
鸿翔 在 花 掉 大 价 钱 以 后 能 否
得到理想 的 成绩 ，让我们拭 目
以待 。　（冰 雪　季 节 ）

国际奥委会宣布

为中 国地震灾 区捐款 100万美元
据美 联 社 消 息 ，北 京 时 间 5月

13日 晚 ，国 际 奥 委 会 在 瑞 士 洛 桑 宣
布，为 中 国 地 震 灾 区 捐 款 100万 美
元。

国际 奥 委 会 主 席 雅 克 •罗 格 说 ：
“ 这 是 一 起 重 大 灾 难 ，灾 害 程 度 显
而易 见。”罗 格 在 地 震 当 天 就 发 慰
问信 给 中 国 国 家 主 席 胡 锦 涛 ，在 这
场近 30年 来 最 严 重 的 地 震 中 ，已
经有 超 过 12000人 死 亡 ，目 前 仍 有
很多 人 被 埋 在 废 墟 中 。

国际 奥 委 会 表 示 ，这 笔 钱 将 通
过北 京 奥 组 委 法 转 交 给 相 关 机 构 作
适当 用 途 ，北 京 奥 组 委 决 定 ，缩 减
周三 的 火 炬 传 递 规 模 ，并 在 江 西 瑞
金的 传 递 前 默 哀 一 分 钟 ，作 为 对 死
难者 的 哀 悼 。另 据 报 道 ，距 离 震 中
900英 里 的 北 京 奥 运 场 馆 没 有 受 损 。

（ 思 悟 ）

5 月 13日 ，在 北 川 县 中 学 ，一 位 被 困 在 废墟 中 的 孩 子 经 过 紧 急 救 助
后等 待救援 。汶 川 地 震 造 成 四 川 北 川 县 老 县 城 80%、新 县 城 60%以 上 建
筑垮 塌 ，伤 亡 人数 目 前 尚 无 准 确 统 计 。　新华社记者　李 刚摄

浦玮 重返女足
王丽 萍 变 教练

由老 帅 商 瑞 华 带 领 的 中 国 女
足，球 队 将 前 往 秦 皇 岛 中 国 足 球
学校 ，开 始 为 期 10天 的 集 训 。值
得注 意 的 是 ，在 中 国 足 协 此 前 公
布的 球 队 集 训 名 单 中 ，前 女 足 国
脚王 丽 萍 的 名 字 出 现 在 中 国 队 教
练组名 单 中 。

据悉 ，王丽萍 已
经正式成 为 教练组成
员。此外 ，球队还聘
请了 成 都 谢 菲 联 队
的体 能 教 练 马 克 •安
东尼 指 导 体 能 训 练 。

球员 方 面 。二 海 籍 老 将 浦 玮 的 复
出同 样 引 人关注 。

据悉 ，本期 集 训 的 目 的 是 为
月底 开 赛 的 女 足 亚 洲 杯 做 准 备 。
在2007年 的女 足 世 界 杯 结 束 后 ，
已经 28岁 的 浦玮就宣 布退役 。尽
管前 任 主 教练 法 国 人 伊 丽 莎 白 多

次表 示 希 望 她 回 归 ，但 都遭 到 浦
玮的 拒 绝 。时 隔 一 年 多 ，当 商 瑞
华再 次 出 任 中 国 队 主 教 练 后 ，浦
玮也 萌 生 了 回 归 国 家 队 的 念 头 。
在和中 国 足 协 进 行 沟 通 后 ，浦 玮
更坚 定 了 复 出 的 信 心 。面 对 浦 玮
的回 归 ，商 瑞 华 表 示 ，“我 们 一

直希 望 浦 玮 能 回 到 队 里 ，她 应 该
会弥 补 队 伍 在 经 验 方 面 的 一 些 问
题，我 希 望 她 的 回 归 能 够 提 升 球
队的 实 力。”和 浦玮 的 顺 利 回 归 相
比，已 经 因 伤 休 养 了 近 半 年 的 马
晓旭仍 然 没 有 出 现 在 新 一 期 集 训
名单 中 。据 悉 ，马 晓 旭 目 前 的 身

体状 态 还 没 有 达 到 和 国 家 队 一 起
训练 的 标 准 。领 队 朱 和 元 表 示 ：
“ 马 晓 旭 着 急 归 队 的 心 情 可 以 理
解，但身 体 的 恢复要 一 步 步 来。”

除了 浦 玮 的 回 归 ，中 国 女 足
的新一轮集训开始后 ，前女足 国脚
王丽 萍 也 再 次 加 盟 球 队 。不 同 的

是，她这次是 以 教
练员 身 份 出 现在 球
队中 的 。对于 自 己
的新身份 ，王丽萍
表示：“球队确 实
需要我这样 的 老队

员，尤其是在 备战奥运会的 关键时
刻，我应该发挥 自 己 的作用。”

据悉 ，让 王 丽 萍 进 入 教 练 组
是商 瑞 华 的 建 议 。商 瑞 华 认 为 ，
作为 退 役 球 员 ，王 丽 萍 和 队 员
之间 的 沟 通 可 以 更 方 便 一 些 。

（ 黄 越 滔 ）


